

¿Cuántos Apatlacos más habrá en nuestro futuro inmediato?

## Sin control sobre territorio iraquí, el gobierno proclive a Washington

■ Carece de fuerzas armadas para recuperar posiciones

■ En Bagdad, atacante suicida mata a 15 y hiere a 62 personas

**ROBERT FISK** ■ ENVIADO ESPECIAL EN IRAK **PÁG 25**

## Qureia llama a la unidad palestina; buscará con Arafat salida a la crisis

■ El presidente quita a su sobrino y renombra a general en los servicios de seguridad

**THE INDEPENDENT Y AGENCIAS** **PÁG 27**

## Congelan en la Lotería Nacional envío de fondos a Transforma México

■ Cien de sus proyectos serán auditados, señala Tomás Ruiz

**ANDRES MORALES, CORRESPONSAL** **PÁG 17**

## Mercantiliza la SRA conflictos agrarios, advierte López Bárcenas

■ Riesgo de que se pierda la propiedad social, manifiesta

**MATILDE PEREZ** **PÁG 14**

MAGDALENA GÓMEZ	18
LUIS HERNÁNDEZ NAVARRO	18
JOSÉ BLANCO	19
MARCO RASCÓN	19
ANA DE ÍTA	21
PEDRO MIGUEL	29
TERESA DEL CONDE	4a

## Envían a niños desamparados a centro para toxicómanos

**VICTOR BALLINAS E ISRAEL DAVILA / I**  
ENVIADO Y CORRESPONSAL

**METEPEC, MEX.** Víctimas de la miseria, maltratados por sus padres y abandonados, 33 menores entregados por la Procuraduría General de Justicia mexicana al Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia del Estado de México (DIFEM), para su protección y cuidado, fueron transferidos por esa institución al Centro de Rehabilitación para Toxicómanos, A. C. (Certemac), debido a que los niños, aunque no eran adictos, presentaban “problemas conductuales” y existía “sobrecupo” en los albergues.

Las historias de los menores enviados al Certemac son dolorosas e indignantes. Se trata de niños que les fueron quitados a sus madres por las autoridades —por descuido, omisión y golpes que les propinaban—, otros son huérfanos de madre y el padre los maltrataba. Hay casos de menores que fueron rechazados por sus familiares, quienes aceptaron darlos en adopción.

Niños violados, menores cuyas madres indígenas adolescentes los dejaban encerrados en sus casas para irse a trabajar y que desde una ventana gritaban a los vecinos que los sacaran. Pequeños que fueron rescatados por el Ministerio Público ante el riesgo de asfi-

## Argumenta el DIF mexiquense que fue por problemas “conductuales”

xiarse por fugas de gas al hallarse encerrados en sus cuartos. Niños “adoptados y devueltos por sus padres adoptivos”.

Uno de esos desamparados, con tres hermanos, describe su situación: “...creíamos que cuando nos mandaron con nuestros abuelos íbamos a tener una familia, pero él nos devolvió al DIFEM. Dijo que le estorbábamos, que no tenía dinero, y le pegaba a mi hermanito más pequeño porque se orinaba en los calzones. Nos decepcionó el abuelo. Estamos muy tristes”.

De los niños transferidos por el DIFEM al Certemac, 26 fueron remitidos durante el gobierno de Arturo Montiel Rojas —14 en 2001, cuatro en 2002 y ocho el año pasado—; los siete restantes fueron trasladados en el sexenio de César Camacho Quiroz.

El Certemac, ubicado en la calle Renacimiento número 1, colonia Las Margaritas, de Metepec, está en lo que era el casco de una hacienda. Está rodeado por bardas de más de ocho metros de altura, para aislarlo de la comunidad. Dentro la disciplina es “muy rígida” para los 120 menores, adolescentes y jóvenes internos para su “rehabilitación”.

Los menores son levantados a las 5:30 de la madrugada. Deben realizar obligatoriamente 30 minutos de ejercicio, bañarse, desayunar, hacer sus tareas domésticas (tender sus camas, barrer y limpiar dormitorios, baños y áreas comunes) y asistir a clases.

A las 13:30 horas es la comida, que ellos mismos preparan; luego realizan tareas que se les asignan para mantener limpias las áreas comunes: pasillos y salones de clases, además de lavar y planchar su ropa. Sólo disponen de una hora al día para jugar.

Los menores escuchan música clásica todo el día, desde las 6:45 hasta las 21 horas. Por la noche, cuando se acuestan, escuchan hasta las seis de la mañana casetes en inglés, alemán y otros idiomas, “para que aprendan esas lenguas”.

La maestra Ofelia Garduño Rodríguez, quien laboró en ese albergue 17 meses enseñando inglés —de julio de 2002 al 18 de diciembre del 2003—, presentó el 22 de enero de este año una denuncia ante la Comisión de Derechos Humanos estatal por “abuso y maltrato cometido contra menores en ese centro”.

Relata que “desde el primer día de clase me resultó claro que el método de educación aplicado a los 25 niños que



MARIO VAZQUEZ DE LA TORRE / AGENCIA MVT

El Centro de Rehabilitación para Toxicómanos, A. C., dirigido por el cura Alfonso Carmona, es investigado por abuso y maltrato contra menores